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Economía&Negocios

TRAS REUNIÓN CON SUBSECRETARIO DE PESCA

Crisis de la jibia en 
Lebu: proponen una 
zona contigua con 
Maule para asegurar 
actividad y recurso

Una serie de reuniones sostu-
vieron, en Santiago, pescadores 
artesanales de Lebu; la alcaldesa 
de la ciudad, Marcela Tiznado; 
entre otros representantes de la 
zona, en el marco de la crisis de 
la jibia.

Vale recordar que desde hace 
meses vienen alertando que el 
recurso desapareció en la costa 
local, manteniéndose frente a la 
Región del Maule, lo que ha for-
zado que trabajadores de mar de 
la Provincia de Arauco se trasla-
den a ese punto del país. 

De ahí que a través de un ofi-
cio dirigido al Presidente de 
la República, Gabriel Boric; al 
ministro de Economía, Nicolás 
Grau y al subsecretario Salas, 
enviado el 11 de junio, la alcal-
desa Tiznado, en representación 
de pescadores artesanales y sus 
familias, solicitó soluciones ad-
ministrativas al problema sur-
gido tras multas cursadas de 
parte a embarcaciones jibieras 
de Biobío. 

Las citaciones fueron cursa-
das a 20 naves, la semana pasa-
da, tras una solicitud de fiscali-
zación que, según Sernapesca, 
emanó de pescadores artesana-
les de la región del Maule. Las 

multas fueron parte del origen 
de movilizaciones de los afecta-
dos y sus familias que incluyeron 
bloqueo de rutas. 

Lo anterior, en el contexto que 

el recurso jibia tiene restriccio-
nes de recolección permitiendo 
solo operaciones en cada Re-
gión, en circunstancias que la 
norma vigente no reconocería 

el estatus altamente migratorio 
del recurso. 

Vía Administrativa 
De acuerdo con el oficio de la 

Municipalidad de Lebu, la pri-
mera autoridad comunal solici-
ta soluciones por la vía adminis-
trativa. 

En primer término, contar con 
extensión de la Zona de Opera-
ción Pesquera Artesanal lo que 
“solo requiere la modificación 
del Decreto número 139, me-
diante una resolución funda-
da del subsecretario de Pesca”, 
medida que “ha sido aplicada 
en otras pesquerías como el 
bacalao” y que “permitiría que 
embarcaciones del Biobío pue-
dan operar temporalmente en 
regiones donde se ha desplazado 
el recurso”. 

Como segunda, eventual solu-
ción administrativa, en el oficio 
se lee que la alcaldesa plantea la 
“creación de una Zona Contigua 
Interregional. Mecanismo ya im-
plementado entre las regiones 
de Los Lagos y Aysén, a través de 
convenios interregionales y reso-
lución de la Subsecretaría de Pes-
ca”. Esto, “permite acuerdos entre 
flotas, con fiscalización comparti-
da y acceso legítimo a zonas mi-
gratorias de recursos pesqueros”. 

Se definió un equipo de trabajo para avanzar en soluciones 
específicas como lograr un acuerdo entre pescadores de 
ambas regiones.
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20 naves fueron citadas por la autoridad al 
encontrarse trabajando fuera del Biobío. 
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Ambas propuestas serían tema 
de conversación en reuniones 
sostenidas en la tarde del jueves 
12 de junio con autoridades en 
Santiago de las cuales habría ha-
bido un acuerdo para avanzar en 
la generación de una zona conti-
gua y declarar a la jibia como un 
recurso altamente migratorio. 

“Con los pescadores vinimos a 
buscar una solución inmediata, 
a corto plazo, que permitiera un 
acceso a la pesca lo más pronto 
posible, eso no ha ocurrido. Se 
nos habló de tres posibilidades, 
una legislativa, otra administra-
tiva y de zona contigua también, 
pero, como lo vemos, es sin una 
solución rápida, que es lo que 
buscamos”, manifestó la jefa 
edilicia tras la serie de reuniones 
sostenidas con distintas reparti-
ciones públicas.  

En cuanto a los pasos a se-
guir, Tiznado detalló que como 
municipio tendrán que oficiar a 
distintos estamentos, “producto 
de que, si no hay una solución 
real, tendremos que pedir se ge-
nere algún plan de mitigación 
de emergencia para que los pes-
cadores puedan tener alimentos 
en sus casas”.  

También, manejan la opción 
de buscar recursos mediante el 
Gobierno Regional para viabi-
lizar la opción de implementar 
una zona contigua.

Subsecretario 
Julio Salas, subsecretario de 

Pesca, sobre cómo evaluó la reu-
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tigua si no existen aún acuerdos 
al respecto. “Lo peor que puede 
haber en esta materia es que se 
plantee forzar situaciones don-
de no existen actores aun con-
versando sobre estos puntos, 
entonces, aventurar sobre even-
tuales recursos para compensar 
acuerdos de zonas contiguas, 
se tienen que hacer después de 
que existan acuerdos, pero si no 
existen, es mejor no tocar ese 
punto todavía”. 

“Fue una reunión muy pro-
ductiva, me parece que tiene 
un buen espíritu y en la medida 
que tengamos oportunidad de 
generar diferentes herramientas 
para responder a la necesidad 
que tienen calificaría la reunión 
con un 7”, expresó también el 
subsecretario de Pesca. 

Alexis Gavilán, presidente de 
la Mesa Jibiera de Lebu sobre 
cómo evaluó la reunión con el 
subsecretario y su equipo, contó 
que “el término que puedo usar 
es optimismo y puede ser fe tam-
bién. Nuestros argumentos son 
sólidos y en base a eso comen-
zaremos un trabajo que puede 
ser lento o rápido, pero creemos 
que, al final del túnel, veremos la 
luz (...). Creo que la zona conti-
gua es lo más rápido y creemos 
que los dirigentes y pescadores 
del Maule entenderán que esto 
nace básicamente de la nece-
sidad de trabajar y no de otra 
cosa”, concluyó.

nión, dio cuenta de que fue una 
conversación franca en que se le 
mostró cuáles son las preocupa-
ciones, particularmente, del re-
curso jibia. “Definimos un equipo 
de trabajo que pueda avanzar en 
soluciones específicas para dar 
cuenta de que, efectivamente, 
tienen un problema que es real en 
los pescadores de la comuna de 
Lebu y Arauco”, afirmó Salas.

El subsecretario de Pesca ase-
veró que lo que se planteó en la 
instancia fue “la posibilidad de 
abrir diferentes diálogos y alter-

nativas. Por ejemplo, un diálogo 
entre pescadores artesanales 
de Biobío y el Maule. No es po-
sible generar acuerdos forzando 
a unos pescadores, se requiere 
voluntad de los actores y eso es 
algo en que los pescadores arte-
sanales tienen mucha experien-
cia en esto y pueden explorar ese 
tipo de conversaciones para ver 
si pueden llegar a buen entendi-
miento en esa materia”. 

Del mismo modo, Julio Salas 
indicó que es muy prematuro ha-
blar de una potencial zona con-
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